

ENTREVISTA

# FORMACIÓN PROFESIONAL PARA EL SIGLO XXI

ENTREVISTAS A  
ALEJANDRO BARBEI Y  
GERMÁN MURDOLO

POR UNIDAD DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL



ALEJANDRO BARBEI: “LA MAESTRÍA EN CONTABILIDAD DE LA FCE UNLP OFRECE VENTAJAS SIGNIFICATIVAS PARA LOS PROFESIONALES EN EL MERCADO LABORAL”

EN DIÁLOGO CON ECONO, EL DIRECTOR DE LA MAESTRÍA EN CONTABILIDAD DE NUESTRA CASA DE ESTUDIOS, ASEGURA QUE LOS DESAFÍOS DEL PRESENTE REQUIEREN DE PERSONAS CAPACES DE MANEJAR INFORMACIÓN FINANCIERA COMPLEJA, PREPARADAS PARA ADAPTARSE A ESTÁNDARES GLOBALES.

## ¿Qué razones o demandas académicas o laborales pueden explicar la creación de la Maestría en Contabilidad?

La creación de la Maestría responde a varias demandas tanto académicas como laborales. Académicamente, existe una necesidad de profundizar y actualizar los conocimientos adquiridos en la formación de grado debido a los rápidos cambios en el entorno contable y financiero. La proliferación de estándares contables globales como las NIIF, USGAAP, y NICSP, así como el desarrollo de nuevas tecnologías como *blockchain*, inteligencia artificial y *big data*, requieren una formación avanzada que no siempre se cubre en los programas de grado. A su vez, el mercado demanda profesionales altamente capacitados que puedan interpretar y aplicar estos estándares y tecnologías en contextos tanto nacionales como internacionales, mejorando así la calidad y eficiencia del ejercicio profesional.

## ¿Qué conocimientos específicos adquieren quienes cursan la misma?

Los estudiantes de la Maestría en Contabilidad adquieren una amplia gama de conocimientos específicos que incluyen:

- Fundamentos teóricos en contabilidad y responsabilidad profesional.
- Regulación global: Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF), Normas Internacionales de Contabilidad del Sector Público (NICSP), Prácticas contables estadounidenses (USGAAP), Normas Internacionales de Auditoría (NIA), estándares aplicables a informes de sostenibilidad.

- Auditoría: Auditoría financiera, Forense, Compliance y sistemas de información.
- Toma de decisiones: Análisis financiero y de operaciones, Contabilidad de gestión, decisiones de inversión, métodos cuantitativos y planeamiento tributario.
- Tendencias tecnológicas en el ejercicio profesional.

Estos conocimientos permiten a los graduados manejar con solvencia técnica y calidad los desafíos actuales del sector contable, tanto en el ámbito público como privado.

## Pensando en términos comparativos, ¿qué ventajas supone la Maestría en Contabilidad para quienes ya están insertos en el mercado laboral?

Para los profesionales que ya están en el mercado laboral, la Maestría en Contabilidad ofrece varias ventajas comparativas:

- Actualización y profundización de conocimientos: permite a los profesionales mantenerse al día con los últimos desarrollos en normas contables y tecnologías emergentes.
- Mejora de competencias técnicas: la formación avanzada en estándares internacionales y herramientas tecnológicas mejora la calidad del trabajo y la capacidad de adaptación a diferentes contextos organizacionales.
- Ventaja competitiva: los egresados pueden acceder a mejores oportunidades laborales y posiciones de liderazgo debido a su formación especializada y actualizada.
- Red de contactos: la Maestría ofrece la oportunidad de interactuar con otros profesionales y académicos, ampliando la red de contactos y colaboraciones potenciales.



# MAESTRÍA CONTABILIDAD



## ¿Cómo impacta o se vincula esta oferta académica con la demanda profesional en el sector contable?

La oferta académica de la Maestría en Contabilidad está estrechamente vinculada con la demanda profesional en el sector contable. La formación avanzada en normas internacionales y tecnologías emergentes responde directamente a las necesidades del mercado laboral, que busca profesionales capaces de manejar información financiera compleja y adaptarse a estándares globales. Además, la maestría fomenta la investigación y la generación de conocimiento, contribuyendo al desarrollo y perfeccionamiento continuo de la profesión contable. Esto no solo mejora la calidad del ejercicio profesional, sino que también fortalece la capacidad de las organizaciones para enfrentar desafíos en un entorno globalizado.

## ¿Por qué recomienda cursar la Maestría en Contabilidad que ofrece la FCE?

Por varias razones:

- **Excelencia académica:** La Maestría ofrece una formación de alta calidad, con un enfoque en la actualización y profundización de conocimientos contables.
- **Docentes especializados:** El programa cuenta con docentes con amplia experiencia académica y profesional, lo que garantiza una enseñanza de calidad y relevante para el mercado laboral.
- **Enfoque global:** La incorporación de estándares internacionales y tecnologías emergentes prepara a los estudiantes para un entorno profesional globalizado.
- **Oportunidades de investigación:** La Maestría fomenta la investigación en contabilidad, permitiendo a los estudiantes contribuir al desarrollo de la disciplina y mejorar sus competencias profesionales. ■

EN RESUMEN, LA MAESTRÍA EN CONTABILIDAD DE LA FCE NO SOLO PROPORCIONA UNA FORMACIÓN AVANZADA Y ESPECIALIZADA, SINO QUE TAMBIÉN OFRECE VENTAJAS SIGNIFICATIVAS PARA LOS PROFESIONALES EN EL MERCADO LABORAL, ALINEÁNDOSE CON LAS DEMANDAS ACTUALES DEL SECTOR CONTABLE.

**ALEJANDRO BARBEI** es Contador Público (UNLP), Magister en Contabilidad Internacional y Doctor en Ciencias Económicas (UBA). Director del Centro de Estudios en Contabilidad Internacional (CECIN) y de la Maestría en Contabilidad (FCE-UNLP). Consultor en contabilidad y valuación de activos. Miembro fundador y actual presidente del Foro Argentino de Contabilidad.



GERMÁN MURDOLO: “RECOMIENDO LA ESPECIALIZACIÓN PARA AQUELLOS PROFESIONALES COMPROMETIDOS CON UNA GESTIÓN PÚBLICA EFICIENTE”

EL DIRECTOR DE LA ESPECIALIZACIÓN EN ADMINISTRACIÓN FINANCIERA Y CONTROL DEL SECTOR PÚBLICO CONVERSÓ CON ECONO SOBRE LA OFERTA DE POSGRADO QUE SE DICTA EN NUESTRA FACULTAD.



## — ESPECIALIZACIÓN — ADMINISTRACIÓN FINANCIERA Y CONTROL DEL SECTOR PÚBLICO

CATEGORIA "B" - RES. N° 16/21

POSGRADO

### ¿Cómo surge la Especialización a su cargo?

La Especialización surge a partir de la reforma a la Administración Financiera gubernamental de la Provincia de Buenos Aires, donde a través de la sanción de la Ley n° 13.767 que alinea a los conceptos de la Ley nacional n° 24156/1992, y donde aparece la necesidad de actualizar los conceptos de la Nueva Gerencia Pública orientada al ciudadano.

### ¿Cómo define el perfil del graduado?

El graduado que cursa la carrera se desempeña en el ámbito público de las distintas jurisdicciones y entidades de cada ámbito de gobierno, tanto en la gestión pública como en el control.

### ¿Qué implica profesionalmente conocer sobre administración y control del sector público?

Implica poder desempeñarse eficazmente, en pos de la consecución de los objetivos del sector público, enfocado al ciudadano y sus necesidades, y hacerlo manejando las mejores herramientas que se brindan en la carrera.

### ¿Cómo se enlazan estos saberes con la inserción laboral?

Los profesionales que cursan la carrera completan su perfil conociendo las interrelaciones de los distintos sistemas de la administración financiera gubernamental (Contabilidad, Presupuesto, Contrataciones, Crédito Público, Tesorería, Ingresos Públicos, Recursos Humanos, Bienes Físicos, Inversión Pública, Control Interno y Control Externo), así como las herramientas de Tecnologías de la Información que la soportan y conforman la transformación digital que atravesamos.

### ¿Por qué razones recomienda cursar la Especialización en Administración Financiera y Control del Sector Público?

La recomiendo para aquellos profesionales comprometidos con una gestión pública eficiente, por cuanto obtendrán aquí los conocimientos y herramientas concretas para desempeñarse de la mejor manera. ■



**GERMÁN MURDOLO** Contador Público UNLP. Especialista en Administración Financiera del Sector Público UBA. Docente de Grado y Posgrado. Relator Jefe en el Honorable Tribunal de Cuentas de la Provincia de Buenos Aires. Ex Presidente del Centro de Graduados FCE-UNLP. Miembro del Tribunal de Ética del Consejo Profesional de Ciencias Económicas de la Provincia de Buenos Aires.